

# **Protokoll der Konventssitzung am 28.05.2015**

## **Anwesende Konventsmitglieder:**

Bradenstein Kevin, Braun Vera, Bückreiß David, Feltes Ruth (bis 0:45), Gassner Romana, Hermann Anna-Lena, Hofmeier Henriette, Kohring Malte (bis 21:00), Leipersberger Lisa-Maria (bis 1:00), Meder Christine (ab 20:00, bis 0:30), Ott Maximilian (bis 1:10), Raschpichler Karsten, Schilling Johannes, Schwürzer Florian, Schrötel Romina (ab 22:00) Seeberg Jacob (bis 23:15), Seufert Nicolas, Steffgen Eva (bis 21:00), Felix Wieland (ab 20:00)

**Gäste:** „V“ - Studentenmagazin

**Sitzungsleitung:** Johannes Schilling

**Protokoll:** Romana Gassner

## **Inhaltsverzeichnis**

### **TOP 1 Formalia**

- 1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit/Stimmübertragungen
- 1.2 Beschluss des letzten Protokolls
- 1.3 Live-Ticker der BLÖD-Liste und Twitter

### **TOP 2 Gäste „V“-Studentenmagazin**

### **TOP 3 Berichte**

- 3.1 Sprecherrat
- 3.2 Lust
- 3.3 Qm/Sysakk
- 3.4 Antidisra (Zwischentage)
- 3.5 AK Zivilklausel

### **TOP 4 Wahlen**

- 4.1 Senat
- 4.2 Produkt-Ausschuss

### **TOP 5 GO-Änderung »Abweichung von der GO«**

### **TOP 6 Position Promotionsrecht HAW**

### **TOP 7 Richtlinien Hochschulgruppen- Unterstützung**

### **TOP 8 Deutschlandweite Aktion „Lernfabriken meutern“**

### **TOP 9 Hochschulwahlmodus**

### **TOP 10 Neues Referat QM**

### **TOP 11 Neues Referat Soziales**

### **TOP 12 Position Bachelor-Master-Übergang**

### **TOP 13 Sonstiges**

- 13.1 Sitzungsfeedback

## **TOP 1 Formalia**

### **1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit/Stimmübertragungen**

Es sind 16 Mitglieder des Konvents anwesend.

Übertragung von Stimmen wie folgt:

- Romina Schrötel auf Lisa-Maria Leipersberger (bis 22:00, bis 1:00)
- Imogen Smith auf Malte Kohring (bis 21:00)
- Tobias Hain auf Nicolas Seufert
- Anna Stadlmeier auf Vera Braun
- Viktoria Schlobinski auf Henriette Hofmeier
- Dennis Brzakala auf Anna-Lena Herrmann (bis 1:00)
- Felix Wieland auf Max Ott (bis 20:00)
- Martin Knöfel auf Florian Schwürzer (ab 21:00)
- Jonas Simmerlein auf Romana Gassner (ab 21:30)
- Jakob Seeberg auf Ruth Feltes (ab 23:15, bis 23:15)

Damit sind zu Sitzungsbeginn insgesamt 23 von 30 Stimmen anwesend.

Der Konvent ist beschlussfähig.

### **1.2 Beschluss des letzten Protokolls**

Letztes Protokoll wurde mit der Einladung verschickt und wird per Akklamation durch den Konvent beschlossen.

### **1.3 Live-ticker der BLÖD-Liste und Twitter**

Die BLÖD-Liste tickert die Konventssitzungen live auf Facebook. Desweiteren werden Inhalte der Konventssitzung auf dem Stuvekanal mitgetwittert.

## **TOP 2 Gäste „V“-Studentenmagazin**

Die V ist vertreten durch Julia aus der Redaktion. Die Diskussion um den nicht-gegenderten Namen des Magazins ist auch in der Redaktion der V noch einmal aufgekommen. Es gibt jedoch noch keine Ergebnisse, ob es eine Namensänderung geben wird.

Es wird diskutiert, ob der Name ungeändert im Widerspruch zum Positionspapier der Stuve steht zu gendern, weshalb die V möglicherweise von der Startseite des Stuve-Blogs in die Rubrik studentische Initiativen verschoben wird.

### Abstimmung:

- An der Position der „V“ auf dem Stuve-Blog wird unabhängig vom Namen nichts geändert (6)
- Die Position bleibt nur bei gegendertem Namen bestehen, wird der Name nicht geändert  
Verschiebung in die Rubrik studentische Initiativen (14)
- Verschiebung unter studentische Initiativen unabhängig von einer Namensänderung (1)
- Enthaltungen (3 Stimmen)

## **TOP 3 Berichte**

### **3.1 Sprecherrat**

Bericht wurde vorab über den Verteiler geschickt.

### **3.2 Lust**

Bericht wurde vorab über den Verteiler geschickt.

### **3.3 Qm/Sysakk**

Bericht wurde vorab über den Verteiler geschickt.

### **3.4 Antidisra (Zwischentage)**

Am 4. Juli findet bei der Burschenschaft Frankonia die Messe „Zwischentage“ statt. Das Referat Antidisra plant eine Gegenveranstaltung in Form eines Straßenfestes. Dies findet möglicherweise am Bürgermeistersteg statt. Es ist bekannt, dass auch viele andere Gruppen Protestaktionen planen.

### **3.5 AK Zivilklausel**

Ende April fand in Kassel ein bundesweites Treffen zum Thema Zivilklausel statt.

Der Franken-Tatort führte außerdem dazu, dass in den Nürnberger Nachrichten zwei Artikel zum Thema Zivilklausel erschienen. In einem davon äußerte sich auch FAU-Präsident Hornegger.

Es ist geplant ein Gespräch mit Hornegger zum Thema Zivilklausel zu führen, aber auch das Gespräch mit weiteren Professoren zu suchen und diese für das Thema zu sensibilisieren. Außerdem soll es eine Unterschriftenliste geben.

## **TOP 4 Wahlen**

### **4.1 Senat**

Zur Wahl stehen Vera Braun (Wiso) und Lisa-Maria Leipersberger (Phil).

Der erste Wahlgang ergibt 20 Stimmen für Vera, 4 Stimmen für Lisa-Maria.

Damit ist Vera als studentische Senatorin gewählt. Vera nimmt die Wahl an.

### **4.2 Produktausschuss**

Zu diesem Gremium gibt es übrigens auch ein ausführliches Protokoll im Wiki (Merchandise-Gremium).

Zur Wahl stehen Eva, Romana und Jacob. Die drei werden einstimmig durch den Konvent entsandt.

## **TOP 5 GO-Änderung »Abweichung von der GO«**

Tobias Langer aus dem Sprecherrat bringt den Antrag ein, dass in die GO ein Passus aufgenommen wird, dass man mit 2/3 Mehrheit des Konvents auch von der GO des Konvents abweichen kann.

Es wird ein Meinungsbild über diesen Antrag durchgeführt:

- Wer ist für das Positionspapier in der aktuellen Form (0)
- Wer ist gegen das Positionspapier in der aktuellen Form (25)
- Enthaltungen (6)

Das Positionspapier wird nochmals überarbeitet und in der nächsten Sitzung erneut behandelt.

## **TOP 6 Position Promotionsrecht HAW**

Es wird behandelt die Positionspapiere zum Thema Promotionsrecht an Hochschulen für Angewandte Wissenschaften, eingebracht von Tobias Langer und Differenzierte Hochschullandschaft, eingebracht durch den RCDS Erlangen.

Meinungsbild: Generelle Position zum Promotionsrecht an HAW

- Für ein Promotionsrecht an HAW (11)
- Gegen ein Promotionsrecht an HAW (8)
- Enthaltungen (5)

Abstimmung:

- Positionspapier heute noch bis zum Ende diskutieren und abstimmen(13)
- Vertagung und Überarbeitung bis zur nächsten Sitzung (3)

Abstimmung:

- Grobe Position des Konvents im Bezug auf das Promotionsrecht abstimmen und während der Pause den Wortlaut des Positionspapiers „Differenzierte Hochschullandschaft“ überarbeiten (11)
- Dagegen (7)

Abstimmung:

- Kein Promotionsrecht an HAW (1)
- Stärkung der Kooperation (12)
- Eigenes Promotionsrecht an HAW (8)
- Enthaltung (3)

Ergebnis der Überarbeitung (Änderungsantrag):

Das Positionspapier wurde durchgehend geändert. Am Ende des Antrags wurde der Satz: „Zudem muss der Übergang von HAW auf Universitäten erleichtert werden.“ ergänzt.

Änderungsantrag:

In der letzten Zeile des vierten Absatzes Ausformulierung von v.v. zu „vice versa“ . – wird übernommen.

Änderungsantrag:

Im vierten Absatz wird „Hochschulen mit starken Profilen“ geändert zu „starke Profile der beiden Hochschularten“ – wird übernommen.

Änderungsantrag:

Änderung des gesamten Papiers zu „Die Stube der FAU spricht sich gegen das Promotionsrecht für HAW aus. Ferner unterstützt sie den Ausbau kooperativer Promotionen. Dazu müssen weitere Hürden abgebaut und zusätzliche Mittel frei gemacht werden. „

- Für die Änderung (9)
- Dagegen (9)
- Enthaltungen (7)

Der Änderungsantrag ist damit abgelehnt.

GO-Antrag auf Vertagung der Abstimmung des Papiers:

- Vertagung (5)
- Weiterbehandlung (9)
- Enthaltung (11)

### Abstimmung über Annahme des Positionspapier

- Für die Annahme des Papiers (8)
- Dagegen (2)
- Enthaltungen (13)

Das Positionspapier wird somit in die nächste Konventssitzung vertagt und kann dann mit einfacher Mehrheit abgestimmt werden.

### **TOP 7 Richtlinien Hochschulgruppen-Unterstützung**

Abstimmung über Übernahme des Richtlinienpapiers anstelle der beiden bisherig geltenden Papiere zur Unterstützung von Hochschulgruppen und zur Raumvergabe:

- Für Übernahme (13)
- Gegenstimmen (0)
- Enthaltungen (8)

Damit ist das Richtlinienpapier angenommen.

Änderungsantrag: Betreffend den Absatz Kommunikation

Streichung des zweiten Punktes „Ausblick auf geplante Aktivitäten des kommenden Semesters“ der im Bericht enthaltenen Information. Erweiterung des dritten Punktes um „oder Aktivitäten bei denen Unterstützung benötigt wird.“

Wird einstimmig angenommen.

Antrag: Abschaffung der Richtlinien

- Gegen Abschaffung des Papiers(16)
- Für Abschaffung des Papiers (5)
- Enthaltungen (0)
- Der Antrag ist damit abgelehnt.

Änderungsantrag: Unter dem TOP Kommunikation: Streichung von „Ab dem darauf (...) Unterstützung benötigt wird.“

- Für Streichung (3)
- Dagegen (15)
- Enthaltungen (3)

Der Antrag ist damit abgelehnt.

Änderungsantrag: Nach Gruppen und Initiativen werden „Fachschaftsinitiativen“ eingefügt

- Dafür (5)
- Dagegen (11)
- Enthaltungen (5)

Änderungsantrag: Einfügen von „Eine Ausnahme von dieser Regelung besteht, wenn eine von Diskriminierung betroffene Personengruppe eine andere Personengruppe, von der diese Diskriminierung strukturell ausgeht, nicht in ihrer Gruppe aufnimmt.“ Unter den Top Voraussetzungen/Regeln für Unterstützung nach „benachteiligt oder bevorzugt werden.“ einfügen.

- Für den Antrag (20)
- Gegen den Antrag (0)
- Enthaltung (1)

Abstimmung: Eine Gruppe wird beauftragt sich nochmals mit dem Thema FSlen im Zusammenhang mit dem Richtlinienpapier zu befassen.

- Zustimmung (16)
- Dagegen (2)
- Enthaltung (2)

### **TOP 8 Deutschlandweite Aktion „Lernfabriken meutern“**

Änderungsantrag:

Einfügen bei 7)/8) von „Unter anderem“ vor „der zweite Weltkrieg“  
Wird übernommen.

Änderungsantrag:

Streiche bei 7)/8) „das Ziel haben“  
Wird übernommen.

Abstimmung über das Beschließen des Positionspapier

- Dafür (14)
- Dagegen (0)
- Enthaltungen(4)

Damit ist das Positionspapier durch den Konvent angenommen.

### **TOP 9 Hochschulwahlmodus**

Wird vertagt.

### **TOP 10 Neues Referat QM**

Es wird die Gründung eines Referats für Qualitätsmanagement thematisiert. Dort sollen sich die bereits geschaffenen Kompetenzen zu diesem Thema bündeln und auch weitergegeben werden.

Abstimmung: Einführung eines QM-Referats

- Ja (14)
- Nein (0)
- Enthaltung (2)

Die Leitung des neuen Referats übernimmt Henriette Hofmeier.

### **TOP 11 Neues Referat Soziales**

Besprochen wird die mögliche Gründung eines Referates für Soziales. Henriette Hofmeier bearbeitet bis jetzt alle Anfrage. Edith Eike von der Juso HSG meldet sich als Verantwortliche und Ansprechpartnerin für das neue Referat. Mitverantwortlich fühlen sich auch Max Ott und Romana Gassner. Die Gründung des Referats wird bei der nächsten Spratsitzung behandelt um Erfahrungen auszutauschen.

Abstimmung: Die Gründung eines Referats für Soziales wird einstimmig beschlossen.

### **TOP 12 Position Bachelor-Master-Übergang**

Wird vertagt.

## **TOP 13 Sonstiges**

### **13.1 Sitzungsfeedback**

Es wird angeregt am Sitzungstag nochmal gesammelt Sitzungsmaterial als pdf-Dateien schicken.

### **13.2. Proteste zum G7-Gipfel**

Findet statt vom 7.-8. Juni. Infomaterial und Mitfahrgelegenheiten bekommt man über Romina Schrötel

Sitzungsende 1:30!